
Protokoll	der	Jahreshauptversammlung	2023			des	TV	Hessisch	Oldendorf	e.V.	

Datum:	28.06.2023	19:00	Uhr							Ort:	Tennisverein	TV	Hessisch	Oldendorf,	Hessisch	Oldendorf	

Zu	den	Tagesordnungspunkten:	

1. Eröffnung	und	Begrüßung	
Um	19:10	Uhr	Eröffnung	der	Versammlung	und	Begrüßung	der	anwesenden	18	Teilnehmer	
durch	den	1.Vorsitzenden	Dr.	Hans-Michael	Poehling.	
Dr.	Michael	Rosteck,	Vereinsmitglied	und	ehem.	Vorstand	des	Vereins	ist	am	13.06.2023	
verstorben.	In	Gedenken	an	Dr.	Michael	Rosteck	wird	durch	eine	Gedenkminute	an	seine	
besonderen	Verdienste	für	den	Verein	gedacht.	
	

2. Ordnungsgemäße	Einberufung	und	Beschlussfähigkeit	der	Versammlung.	
Dr.	Michael	Poehling	stellt	die	ordnungsgemäße	Einberufung	und	die	Beschlussfähigkeit	der	
Versammlung	fest.		
	

3. Genehmigung	der	Tagesordnung	
Der	Vorsitzende	bittet	um	Genehmigung	der	Tagesordnung.	Die	Tagesordnung	wird	ohne	
Einwände	und	Ergänzungen	genehmigt.	
	

4. Genehmigung	des	Protokolls	der	Jahreshauptversammlung	2022	
Auf	Antrag	wird	einstimmig	beschlossen,	auf	das	Verlesen	des	Protokolls	der	JHV	2022	zu	
verzichten.	Das	Protokoll	lag	zum	Beginn	der	Sitzung	aus	und	steht	jeden	Teilnehmer	und	
Mitglied	zur	Einsicht	zur	Verfügung.	Ebenfalls	wurde	das	Protokoll	auf	der	Homepage	des	
Vereines	veröffentlicht.	
Das	Protokoll	der	JHV	2022	wird	einstimmig	ohne	Enthaltungen	genehmigt.	
	

5. Jahresbericht	des	1.	Vorsitzenden		
- Der	1.	Vorsitzende	Dr.	Michael	Poehling	bedankt	sich	für	die	wieder	gute	

Zusammenarbeit	im	Verein.	
- Die	Entwicklung	im	Jugendbereich	wird	besonders	hervorgehoben.	Die	Jugendarbeit	

wurde	sehr	gut	organisiert.	Es	gibt	in	der	laufenden	Saison	wieder	5	
Juniorenmannschaften,	leider	trotz	vieler	Jugendspielerinnen	aber	keine	
Juniorinnenmannschaft.		

- Die	gleiche	Situation	findet	sich	bei	den	Erwachsenen.	Trotz	vieler	motivierter	
Spielerinnen	im	Training	wurde	noch	keine	Mannschaft	für	die	Punktspiele	gemeldet.	

- Das	Jugendturnier	im	September	2022	war	sehr	erfolgreich	und	ein	toller	Erfolg,	zudem	
besonders	Sabine	Päschke,	Nadine	Linnert	und	Denise	Schreiber	enorm	beigetragen	
haben.		

- Viele	bauliche	Maßnahmen	und	Instandhaltungsmaßnahmen	wurden	an	unserer	Anlage	
durchgeführt.	Dafür	gilt	der	besondere	Dank	in	erster	Linie	wieder	Joop	van	de	Pol	und	
Gerd	Söffker	aber	auch	vielen	weiteren	freiwilligen	Helfern.	
	

Folgende	größere	Arbeiten	waren	als	Instandhaltung	notwendig:	
-					Die	Fichten	um	die	Anlage	waren	krank	und	mussten	gefällt	werden.	Vorteilhaft	ist,	dass		
						dadurch	weniger	Verschmutzungen	durch	Nadeln	und	Verschattungen	auf	den		



						Tennisplätzen	gegeben	sind.	
-		Die	Elektrozuleitung	zum	Vereinsheim	musste	komplett	erneuert	(Erdkabel).	
-		Die	marode	Elektroinstallation	im	Vereinsheim	wurde	ebenfalls	erneuert.	
-		Die	Einfriedungen	am	Eingang	wurden	neugestaltet.	
-		Das	Dach	des	Gartenhauses	wurde	neu	deckt	ebenso	das	Dach	des	Lagerraums	für	Sand.	
-		Die	Front	des	Schuppens	wurde	neu	verkleidet.	
	
Eine	dafür	ins	Leben	gerufene	Spendenaktion	hat	3000,-	€	von	insgesamt	30	Mitgliedern	
eingebracht.	Der	1.	Vorsitzende	bedankt	sich	dafür	bei	allen	Spendern.	

Weitere	Maßnahmen	zur	Qualitäsverbesserung	der	Anlage	finanziert	aus	eingeworbenen	
Mitteln	und	Eigenanteil	des	Vereins	waren	(sind):		

- die	Ballwand	wurde	gestaltet	und	neu	gestrichen	und	die	Spielfläche	vor	der	Wand	
tiefgründig	erneuert.	Von	den	Kosten	wurden	ca.	70%	von	der	Stiftung	der	Sparkasse	
Hess.-Oldendorf	und	der	Stadt	Hessisch	Oldendorf	übernommen.		

- Das	Wingfield	System	wurde	angeschafft	und	auf	Platz	2	installiert.		Dafür	gab	es	eine	
Förderung	der	N-Bank	in	Höhe	von	70%.	

-						Im	August	wird	die	Umrüstung	der	Flutlichtanlage	auf	LED	erfolgen.	Für	die			
							Gesamkosten	von	ca	39.00	Euro	wurden	80%	Förderung	(Bundesministerium,		
							Niedersächsischer	Sportbund,	Landkreis	Hameln	Pyrmont)	ca.	39.000,-	€	insgesamt		
							fällig.		Die	Umrüstung/Instandsetzung	wird	im	August		2023	(Firma	Ecobility,	Planung	
						und	technische	Leitung	Waldemar	Nitsche)	durchgeführt.	
	

6. Bericht	zur	Situation	der	Tennishalle	
- Die	Abos	waren	in	der	Halle	(Saison	22/23)	in	den	Abendstunden	gut	ausgelastet.	Die	

Lage	bei	den	Quickbuchungen	ist	ausbaufähig.	
- Der	Verein	hat	den	Mietvertrag	bis	(zunächst)	Ende	April	2024	verlängert,	für		Strom	und	

Gas	wurden	ab	Mai	2023		unabhängig	vom	Vermieter	Verträge	ausgehandelt.	
- Abo-Buchungen	für	die	Saison	23/24	sind	ab	sofort	möglich	über	Michael	Poehling,	ab	

Ende	September	übernehmen	Albert	Schreiber	und	Bernd	Schüler	die	Koordination	der	
Hallenzeiten.	

	
7. Jahresberichte	der	weiteren	Vorstandsmitglieder	

2.	Vorsitzender		(Albert	Schreiber)	
-					Der	2.	Vorsitzende	Albert	Schreiber	berichtet	zur	Wingfield-Anlage.	25	aktive	Mitglieder		
							nutzen	diese	bisher.	Die	Attraktivität	von	Wingfield	führt	schon	jetzt	zu	motivierenden		
							Wettbewerben	zwischen	den	Mitgliedern.	Mit	Wingfield	können	auch	LK-Turniere				
							durchgeführt	werden.	Dadurch	kann	auch	Geld	von	externen	Spielern	eingenommen		
							werden.	Es	gibt	dafür	bereits	Anfragen	von	anderen	Vereinen	z.B.	Exten,	Börry,	DTH-	
						Hameln	und			Aerzen.	
-					Weiter	führt	Albert	Schreiber	aus,	dass	die	Plätze	abends,	von	montags	bis	donnerstags,	
						gut	ausgelastet	sind.	
-				Albert	Schreiber	stellt	an	Wolfgang	Tillmanns	die	Frage,	ob	er	die	FB-Seite	auffrischen		
					möchte.	Wolfgang	Tillmanns	ist	bereit	das	zu	übernehmen.	Dazu	sollen	bitte	Fotos	und		
					Informationen	an	Wolfgang	gesendet	werden.	
-				Die	neuen	Sichtblenden	sollen	blau	werden.	



	
Sportwart	(Peter	Seifert)	
- Wir	haben	fünf	Jugendmannschaften	in	2023,	die	zwischen	Platz	zwei	bis	fünf	platziert	

waren.	
- Hinzu	kamen	fünf	Herrenmannschaften	40er,	50er,	60	er;	1.	65er	und	2.	65er	
- Leider	konnte	in	dieser	Saison	(noch)	keine	Damenmannschaft	gemeldet	werden.	
- Die	Wintermeldungen	für	2023/24	sind	fällig.	
- Peter	Seifert	weist	daraufhin,	dass	aktuell	für	die	Bewässerung	von	Plätzen	im	Bezirk		

Hannover	bei	Tagestemperaturen	über	24	Grad	nicht	mehr	gestattet	ist,	es	ist	zu	
erwarten,	dass	bei	anhaltenden	Wärme/Trockenperioden	auch	weitere	Bezirke	
betroffen	sein	werden.	

Jugendwartin	(Sabine	Paeschkes)	
- Sabine	Paeschkes	spricht	die	Trainersituation	an.	Aktuell	bieten	Adrian	und	Thomas	

Trining	an,	die	Hauptlast	trägt	zur	Zeit	Adrian,	der	aber	berufstätig	ist	und	damit	Training	
erste	ab	17:00	Uhr	anbieten	kann.	Die	Gruppe	der	trainierenden	Kinder/Jugendlichen	ist	
aber	von	29	auf	41	Kinder/Junioren	angewachsen.	Hier	muss	eine	langfristige	Lösung	
gefunden	werden	

- Beim	Jugendturnier/Jugendvereinsmeisterschaften	im	September	2022	waren	
hauptsächlich	Junioren	und	Juniorinnen-Anfänger.	

Platzwart	(Gerd	Söffker)	
- Die	Plätze	konnten	im	Frühjahr	mit	Hilfe	zahlreicher	Mitglieder	instandgesetzt	werden.	
- Das	Wetter	ist	leider	sehr	trocken.	Den	Plätzen	fehlt	das	Wasser.	
Schriftwart	(Frank	Köpsell,	verteten	durch	Maximilian	Fickendey-Engels)	
Keine	Ergänzungen.	
Internetbeauftragter	(Oliver	Grimm)	
Keine	Ergänzungen.	

	
8. 	Bericht	der	Kassenwarte	

	
- Bernd	Schüler	für	die	Hallenkasse	(Halle	ist	Zweckbetreib	des	Vereins):	
Die	Halle	war	gut	belegt	und	es	wurde	eine	ausgeglichene	leicht	positive	Bilanz	
erwirtschaftet.	Überschüsse	sind	zur	Deckung	noch	nachträglicher	Forderungen	(Strom/Gas,	
Steuern)	vorgesehen.	
- Joop	van	de	Pol	für	den	gemeinnützigen	Verein	(e.V.):	
Die	Kassenlage	ist	gut,	der	Verein	ist	schuldenfrei.	
Kassenstände:	Anfang	2022	=	ca.15.000,-	€	
																											Ende					2022	=	21.000,-	€	

9. Bericht	der	Kassenprüfer	
- Die	Prüfung	wurde	von	Paul	Evers	und	Reinhard	von	Aulock	durchgeführt.	
- Die	Kasse	ist	ordnungsgemäß	und	übersichtlich	geführt.	Keine	Beanstandungen,	

tadellose	Arbeit.	
- Man	dankt	dem	Kassenwart	und	dem	gesamten	Vorstand	für	die	gute	Arbeit.	
	

10. Entlastung	des	Kassenwartes	
Es	wird	die	Entlastung	des	Kassenwartes	beantragt.	
Die	Entlastung	wird	einstimmig	bei	zwei	Enthaltung	erteilt.	



	
11. Entlastung	des	Vorstandes	

Es	wird	die	Entlastung	des	Vorstandes	beantragt.	
Die	Entlastung	wird	einstimmig	bei	vier	Enthaltungen	erteilt.	
	

12. Neuwahlen	
Es	stehen	folgende	Wahlen	an:	
- 1.Wahl	des/der	2.	Vorsitzenden	
- 2.Wahl	des/Kassenwartes/in	Halle	Verein	
- 3.Wahl	des/der	Jugendwartes/in	

	

														Zu	1.	Als	Bewerber	zum	2.	Vorsitzenden	steht	Albert	Schreiber	zur	Verfügung.	

- Albert	Schreiber	wird	einstimmig	mit	einer	Enthaltung	zum	2.	Vorsitzenden	gewählt.	
- Albert	Schreiber	nimmt	die	Wahl	zum	2.	Vorsitzenden	an.	

Zu	2.	Als	Bewerber	steht	Bernd	Schüler	zur	Verfügung.	

- Bernd	Schüler	wird	einstimmig	zum	Kassenwart	Halle	gewählt.	
- Bernd	Schüler	nimmt	die	Wahl	an.	

Zu	3.	Als	Bewerber	steht	Sabine	Päschkes	zu	Verfügung.	

- Sabine	Päschkes	wird	zum	Jugendwart/in	einstimmig	gewählt.	
- Sabine	Päschkes	nimmt	die	Wahl	an.	

	
13. Anträge	

Der	1.	Vorsitzende	beantragt	eine	Erhöhung	der	Beitragssätze,	da	in	Zukunft	Investitionen	
getätigt	werden	müssen,	wofür	die	Rücklagen	zu	gering	sind.	
	
	 Neuer	Beitrag	in	€	pro	Jahr	

Erwachsene	 160,00	

Paare	 260,00	

Familie	 300,00	

Jugendliche	 60,00	

Arbeitsstunden	 50,00	

Passive	Mitglieder	 59,00	

		
Die	Erhöhung	der	Mitgliedsbeiträge	wurde	einstimmig	verabschiedet.	Die	neuen	
Mitgliedsbeiträge	treten	zum	01.01.2024	in	Kraft.	
	
	



14. Verschiedenes			
Die	Webcam	wird	erneuert	und	am	Vereinsheim	montiert.	
	

15. Schließen	der	Veranstaltung	
Um	21:10	Uhr	schließt	der	1.Vorsitzende	Michael	Poehling	die	Versammlung	
	
	
	

Gez.		

	

Maximilian	Fickendey-Engels/Frank	Koepsell																																																											Dr.	Michael	Poehling	

(Vertreter	Schriftführer	/Schriftführer)																																																																											(1.	Vorsitzender)																																																																							

																																											
																																																																																					


